



lectores@diarioelsur.cl

Educación ecológica

En un mundo cada vez más desconectado de la naturaleza, resulta esencial que la educación ecológica en los colegios se enfoque desde una perspectiva inclusiva y que valore la diversidad. No se trata solo de enseñar conceptos sobre biodiversidad o reciclaje, sino de fomentar una comprensión profunda de nuestra interdependencia con el entorno y de integrar en este proceso de aprendizaje a todas las personas, independiente de sus capacidades, origen o cultura. Aprender para conservar es un desafío ético y social frente a la crisis ambiental que enfrentamos, reconociendo que todos formamos parte de la solución. La educación ecológica debe recordarnos que no somos los dueños del planeta, sino una especie más dentro de un delicado equilibrio.

JESSICA DURÁN

Caso Monsalve

Todas las acusaciones que involucren victimización sexual, de similar naturaleza a las que enfrenta el ex subsecretario Manuel Monsalve, debieran ser atendidas apropiadamente, sin selecciones basadas en quienes las afrontan como posibles perpetradores. En este caso específico, así como de otros personajes políticos que han enfrentado, incluso, condenas por ilícitos de igual tipología, el Estado debiera reflexionar acerca de cuán nocivo o beneficioso a su integridad estructural es el posicionamiento político de sus actores, aplicando diversas técnicas de identificación de talentos emocionales, además de intelectuales. Quien debiera estar al centro de mecanismos de intervención y atención debe ser la víctima—resguardándola— y no hacer de algo tan doloroso, una revuelta mediática y un intento de usurpación de votantes, en tiempos de elecciones.

MARCELA DEL SOL-HALLETT

Barreras sanitarias

Parece que los últimos gobiernos se han empeñado en dificultar aún más la vida de los enfermos crónicos, al poner cada vez más dificultades a uno de los pocos mecanismos que tienen para acceder a medicamentos con precios razonables. El nivel de trabas que las autoridades de salud, vía el Instituto de Salud Pública, han puesto sobre la importación por receta para “uso compasivo”, parece indicar que están más preocupados por

los intereses de los laboratorios que el de los pacientes, que no pueden pagar los precios que la industria farmacéutica le impone a Chile. Limitan a seis meses la vigencia de las recetas para tratamientos crónicos, desautorizando las indicaciones del médico tratante, cuándo indica tratamientos continuos para un año o más, limitando con esta acción el volumen a importar, que es esencial para lograr un buen precio. Ahora pretenden que los poderes simples para habilitar la gestión de la importación sean reemplazados por mecanismo electrónico o notarial. Las autoridades que hacen la vista gorda a la venta ilegal de medicamentos a lo largo de Chile, parecen ensañarse con enfermos que buscan una alternativa legal y humanitaria para poder seguir con vida.

DANIEL ZAPATA Z.

Instituciones

Hace más de diez años, el ex Presidente de la República Ricardo Lagos pronunció la frase ¡Dejemos que las instituciones funcionen! ¿Hoy recomendaría lo mismo, dada la gravísima crisis en el Poder Judicial, la paupérrima valoración de la actividad política por parte de la ciudadanía y la irresolución gubernamental para devolver la seguridad a las personas?

LUIS SOLER MILLA

Inteligencia

Leyendo acerca de los avances de la Inteligencia Artificial en la ciencia, industria, medicina, armamentos y servicios, se infiere que cada vez se necesita menos mano de obra, con el consiguiente desempleo. La revolución industrial, la fuerza del ser humano fue reemplazada por máquinas. En forma natural, la naturaleza se prepara para nuevos tiempos, en que no se necesitará una gran población humana, y las parejas desde ya han decidido tener solo dos hijos y otros criar gatos o mascotas para tener a lo más un hijo. Parece que la naturaleza tiene más inteligencia que la artificial.

MARCOS CONCHA VALENCIA

Promesas

Espero que los candidatos electos prometan entrar y salir de sus cargos con las manos limpias y los bolsillos vacíos.

EDUARDO CRESTA HILL